



Análisis de México Evalúa

Gasto per cápita en salud aumentará a 7,276 pesos en el 2024

• Hay que considerar que de los 128 millones de mexicanos en el país, no todos tienen acceso a servicio de salud pública

Belén Saldivar
ana.martinez@eleconomista.mx

Para la recta final de la actual administración, y luego de la crisis sanitaria por el Covid-19, el gasto per cápita en salud aumentará considerablemente en el 2024, de acuerdo con la organización México Evalúa.

El siguiente año, ante el aumento en el gasto funcional del salud, el desembolso de este rubro por habitante será de 7,276 pesos, 4.9% más en comparación con lo estimado para este año.

“Si consideramos que el objetivo del Gobierno es brindar servicios de salud a toda la población, y tomando el Presupuesto 2024, el Gobierno gastaría 7,276 pesos por persona para el siguiente año, lo cual representa un crecimiento real de 4.9% respecto al 2023, y un aumento de 20.8% respecto al 2018. Sin embargo, cuando en el cálculo incluimos las esperadas transferencias a la Tesorería de la Federación (Tesofe), entonces el gasto per cápita en salud efectivo sería de 6,844 pesos, con un crecimiento de 5.6% frente al año pasado, y de 13.6% respecto a 2018”, señaló México Evalúa.

Las transferencias a la Tesofe se refieren a aquellas que se han realizado a fideicomisos que luego regresaron a la Tesorería.

“Si analizamos cuánto se gastó en promedio durante el sexenio, el gasto per cápita en salud acumularía 6,207 pesos por persona, tomando en cuenta las posibles transferencias a la Tesofe. En el sexenio pasado el gasto per cápita en salud promedio fue de 6,314 pesos. Así, en este sexenio el gasto por persona bien podría acabar siendo inferior al observado en el pasado”, aseveró la organización.

Si bien el gasto en salud per cápita repuntará considerando a los 128 millones de mexicanas y mexicanos, México Evalúa recordó que no todos acceden a los servicios de salud públicos.

De acuerdo con los datos de la última ENIGH, en México sólo 38.8 millones de personas están afiliadas a alguna institución de salud pública. De esta manera, el gasto per cápita sería de 27,174 pesos en el 2024, un aumento de 5.5% respecto al 2022, considerando que el siguiente año el mismo número de habitantes están afiliados.

“Esto parecerían buenas noticias. Sin embargo, este incremento en el gasto de salud por persona es resultado de que cada vez hay menos personas que se atienden en el sistema de salud pública y cada vez más que recurren al sector privado”.

Gasto histórico, pero insuficiente

De acuerdo con lo propuesto en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF), para el 2024 se espera un gasto en salud de 962,369 millones de pesos, lo que supone un incremento de 5.8% en comparación con lo aprobado para este año.

Si bien el presupuesto en salud crecerá en medio de un año electoral, y será el mayor en la historia, continuará lejos de ser suficiente para hacer realidad el sistema de salud universal, una de las promesas que se han hecho desde sexenios pasados.

En este sentido, México Evalúa indicó que para llegar a los estándares recomendados por la OMS de 6% del PIB, el gobierno mexicano debería desembolsar dos billones de pesos adicionales.

Para el siguiente año, el gasto en salud representará 2.8% del PIB.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	8	29/09/2023	LEGISLATIVO

